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10e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Lundi le 13 décembre 2021, 19 h,  

Salle de la Cité du Bureau d’arrondissement de Charlesbourg, 
160, 76e rue Est, Québec  

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
M.   Jean-Pascal Dumont  Président 
Mme Anne De Blois   Vice-présidente  
M.   Michel Voisard   Trésorier 
Mme Érika Neptune   Secrétaire 
M.   Michel-Marie Bellemare  Administrateur 
 
 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
M.   Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

Mme Marie-Pierre Boucher Conseillère municipale,  
District de Louis-XIV 

M. Claude Lavoie Conseiller municipal,  
District de Saint-Rodrigue 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
M.   Windor Dorméus   Administrateur 
 
 
 
 
 
Deux citoyennes sont présentes   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU  PRÉSIDENT 

M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
personnes participantes à la séance, la première en présentiel depuis mars 2020.  

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Jean-Pascal Dumont lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de 
sujets. Tout dépendant de l’heure qu’il sera, M. Jean-Pascal Dumont mentionne que 
le point Période d’intervention des conseillers municipaux pourrait être devancé pour 
accommoder la conseillère municipale. 

            PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal du 8 novembre 2021 19 h 05 

4.  Suivi au procès-verbal 19 h 10 

5.  Dossiers du conseil de quartier 19 h 20 

 • Retour sur la lettre transmise à M. le maire Bruno Marchand et mise à 
jour de la situation de la serre de l’ancien zoo de Charlesbourg; 

• Retour sur l’article dans le Charlesbourg Metro; 
• Suivi du dépôt des projets des conseils d’établissement au 

Programme de soutien à la mobilisation; 
• Dossiers divers. 

 

  

 

6.  Période d’intervention des conseillers municipaux  20 h 00   

7.  Période de questions et commentaires des citoyen.ne.s 20 h 20 

8. Correspondance et trésorerie  20 h 35 

9. Divers 20 h 40 

10. Levée de l’assemblée 20 h 50 

 
RÉSOLUTION 21-CA-47 

Sur proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par Mme Erika Neptune, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 NOVEMBRE 2021  

Les membres du Conseil prennent quelques minutes pour passer en revue le procès-
verbal.  M. Michel Voisard suggère de remplacer «la rue Villa St-Vincent» par 
«l’avenue de la Villa Saint-Vincent». 

RÉSOLUTION 21-CA-48 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par M. Michel-Marie Bellemare, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal du 8 novembre 2021 avec la modification 
susmentionnée. 

Adoptée à l’unanimité 

 

4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 

M. Ernesto Salvador Cobos a envoyé la résolution adoptée le mois dernier par le 
Conseil (CQJ-21-CA-45) au RTC, mais comme il y a eu un changement de 
responsable au RTC entretemps, il n’a pas encore eu de réponse. 

M. Jean-Pascal Dumont précise que M. Michel Lagacé ne pourra se joindre au Conseil 
ce soir pour le dossier de la sauvegarde de la serre de l’ancien jardin zoologique. 

M. Ernesto Salvador Cobos souligne que les tests pour présenter les réunions en 
mode hybride ont débuté depuis un mois et demi, mais il ne peut donner de date 
précise à partir de laquelle ce mode de réunion sera possible. 

5. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

5.1 Retour sur la lettre transmise à M. le maire Bruno Marchand et mise à jour de la 
situation de la serre de l’ancien zoo de Charlesbourg 

M. Michel-Marie Bellemare fait part qu’une lettre a été transmise au nouveau maire M. 
Bruno Marchand par le biais de la conseillère Mme Marie-Pierre Boucher afin de 
demander d’une part, et ce, par tous les moyens possibles, la sauvegarde de la serre 
et d’autre part, de demander que ce soit la Commission de la Capitale Nationale qui 
devienne mandataire de l’aménagement intégré de ce terrain. 

La lettre a été envoyée en copie à  

• Monsieur Jonathan Julien, député de Charlesbourg ;  
• Madame Geneviève Guilbaut, députée de Louis-Hébert et Ministre 

responsable de la 
• région de la Capitale-Nationale ; 
• Monsieur Éric Ralph Mercier, conseiller municipal du district Les Monts ; 
• Monsieur Jean-François Roberge, Ministre de l’Éducation ; 
• Monsieur Benoît Charrette, Ministre de l’Environnement et de la Lutte contre 

les changements climatiques 
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Le message reçu a été très décevant : la Ville dit qu’elle n’a pas les moyens de prendre 
en charge ce projet et il est toujours question, à l’heure actuelle, de la démolition de la 
serre. 

M. Michel-Marie Bellemare rappelle que le Conseil a aidé la Table d’Orsainville à 
réorienter le projet pour qu’il soit solide et rentable ; il espérait obtenir une réponse 
politique plus favorable. 

Mme Marie-Pierre Boucher et M. Claude Lavoie ont rencontré M. Michel Lagacé et les 
représentants du Comité pour la sauvegarde de la serre lorsque ceux-ci sont venus 
déposer la pétition. Ils ont également fait la visite de la serre. Ils ont aussi évalué 
l’emprise que la Ville pouvait avoir sur le projet et les coûts de la remise en fonction 
de la serre, coûts que la Ville ne peut supporter seule sans l’aide d’un autre pallier 
gouvernemental. 

5.2 Retour sur l’article dans le Charlesbourg Metro 

M. Jean-Pascal Dumont explique que M. Michel Voisard, M. Michel-Marie Bellemare 
et lui-même ont donné une entrevue au Charlesbourg Metro pour faire part des 
grandes orientations du Conseil de quartier des Jésuites (telles que présentées dans 
le procès-verbal de l’assemblée du CQJ de septembre 2021). 

Mme Marie-Pierre Boucher prend en note le point concernant l’établissement d’une 
société de développement commercial (SDC) de Charlesbourg en vue d’une rencontre 
avec le député M. Jonatan Julien en janvier prochain. 

5.3 Suivi du dépôt des projets des conseils d’établissement au Programme de soutien 
à la mobilisation 

M. Michel Voisard rapporte que les deux dossiers des écoles Guillaume-Mathieu et 
des Deux-Moulins ont été présentés à la Ville et que le Conseil est maintenant en 
attente de leur validation. 

5.4 Dossiers divers 

Mme Anne De Blois demande s’il y a eu un suivi par rapport au centre de 
biométhanisation. M. Claude Lavoie explique que le projet-pilote des sacs de couleur  
de l’été dernier a été concluant et que la collecte sera lancée en 2022. Le Conseil est 
très heureux que le projet aille de l’avant. 

 

6. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

Mme Marie-Pierre Boucher et M. Claude Lavoie indiquent d’entrée de jeu qu’ils sont en 
train d’apprivoiser leurs nouvelles fonctions de conseillers. 

Mme Marie-Pierre Boucher rapporte que de récentes modifications urbanistiques ont 
permis l’ouverture de nouvelles places en garderie dans le district Louis-XIV. 
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M. Claude Lavoie fait part du potentiel de développement des terrains adjacents à la 
41e rue, où les fils électriques sont désormais enfouis, et qui sont dans la mire des 
urbanistes de Québec. Il mentionne qu’au début 2022, des consultations publiques 
avec les citoyens auront lieu afin d’aménager cet espace et idéalement souligner qu’il 
s’agit de la porte d’entrée des secteurs Charlesbourg et Limoilou. 

Les conseillers rapportent qu’il y a eu une mise à jour de la Politique de 
reconnaissance des organismes communautaires, ce qui rétablit une égalité entre les 
différents secteurs de la Ville et qui amènera certaines gratuités pour les sports et 
loisirs.  

M. Michel Voisard revient sur les propositions concernant la sécurité routière qui ont 
été déposées à la Ville il y a deux ans et demi, notamment pour la traverse piétonne 
de l’intersection Louis XIV et Henri-Bourassa, considérée très hasardeuse. Le Conseil 
n’a toujours pas de retour de la Ville. Mme Marie-Pierre Boucher effectuera un suivi à 
ce sujet. 

M. Michel Voisard rapporte, au nom d’une citoyenne, que le trottoir près de l’école Le 
Rucher n’était pas très sécuritaire après la tempête de lundi dernier. Mme Marie-Pierre 
Boucher encourage les citoyen.ne.s à appeler au 311 pour garder un suivi des 
demandes et permettre à la Ville de savoir où se trouvent les endroits problématiques. 

M. Michel-Marie Bellemare demande s’il est possible d’obtenir la liste des projets à 
venir concernant Charlesbourg, à partir du plan quinquennal d’investissements de la 
Ville. Mme Marie-Pierre Boucher et M. Claude Lavoie effectueront un suivi à ce sujet 
pour revenir avec une réponse lorsque le budget sera adopté. 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

M. Jean-Pascal Dumont invite les organismes communautaires du quartier à venir se 
présenter ou à écrire au Conseil.  

Il n’y a pas d’autre intervention. 

8. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

Correspondance : M. Ernesto Salvador Cobos fait part que le Conseil a reçu un 
courriel d’un citoyenne concernant des jardins communautaires, un autre de BFL 
Assurances concernant les assurances du Conseil de quartier ainsi qu’un compte-
rendu de l’initiative Charlesbourg Communauté solidaire. 

Trésorerie : M. Michel Voisard mentionne qu’il reste 639,54 $ au compte. 

Il a également réglé l’enregistrement du Conseil des Jésuites au Registraire des 
entreprises du Québec pour l’année 2022. 
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RÉSOLUTION 21-CA-49 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par Mme Anne De Blois, il est résolu 
d’octroyer 80 $ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance 
du Conseil de quartier des Jésuites du 13 décembre 2021. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. DIVERS 

Il n’y pas d’intervention. 

  

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION 21-CA-50 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par Mme 
Érika Neptune, il est résolu de lever l’assemblée.  Il est 20 h 40. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jean-Pascal Dumont 
et Mme Érika Neptune.   

SIGNÉ       SIGNÉ     

________________________    _________________________ 

M. Jean-Pascal Dumont    Mme Érika Neptune 

 


